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Retrouvez l’actualité de la Ville et votre 
magazine sur bullylesmines.fr 

Devenez fans de Ville de 
Bully-les-Mines sur Twitter et 
Facebook

Bully, une ville à la campagne? La ponette Spirit, en tout 
cas, apprécie ses balades bucoliques dans la ville, sous 
le regard toujours curieux des promeneurs et des enfants. 
Merci à Chloé Picquart pour ce cliché plein de poésie.

L’IMAGE

Cher·e·s bullygeois·e·s,

Cela fait maintenant plus d’un an que nous vivons au rythme de la 
crise sanitaire et des contraintes qu’elle nous impose. Je sais votre 
lassitude face à cette crise qui traine en longueur, et je la partage. 

Mais je tiens aujourd’hui à réaffirmer l’engagement de la Ville 
à vos côtés, et l’implication de nos services qui s’adaptent 
quotidiennement pour vous accompagner en cette période 
particulière.

Nous ne relâchons pas nos efforts, puisque nous continuons de 
travailler pour vous offrir les meilleurs services tout en assurant 
votre sécurité. Je pense notamment aux enfants, pour lesquels 
nous avons maintenu les distributions de masques dans les 
écoles primaires, et avons ouvert une cantine satellite au 
sein de laquelle ils peuvent se restaurer dans des conditions 
sanitaires optimales.

Mais ce qui me tiens le plus à cœur actuellement, ce que je 
souhaite vivement vous faire découvrir au travers de ce Bully Infos, 
ce sont nos autres actions : celles qui nous sortent de la morosité 
ambiante, celles qui sont porteuses d’espoir, qui nous permettent 
de dire que la vie continue et nous donnent l’envie d’avancer.  

Alors place à notre traditionnelle Bully Fleurie et ses fleurs 
qui mettent du baume au cœur, place à notre nouveau 
local associatif rue Charlemagne, à la seconde édition de la 
Coopérative Jeunesse de Services et au dispositif « Petite Ville 
de Demain », particulièrement prometteur.

Parce que l’envie de continuer à faire vivre notre ville ensemble 
reste plus forte que tout !
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Chères Collaboratrices, Chers Collaborateurs,

La situation sanitaire actuelle ne permet malheureusement pas
l’organisation de notre traditionnelle réception des vœux. Une
première dont nous nous serions bien passés, tant nous sommes
attachés à ce moment de convivialité qui nous permet de nous
retrouver, agents, retraité.e.s et élu.e.s municipaux. Je le regrette
d’autant plus que certains d’entre vous devaient être mis à
l’honneur à cette occasion.

J’ai donc tenu à vous adresser mes vœux par le biais de ce
document qui retrace quelques-unes de nos actions réalisées en
2020. Durant cette année si particulière qui a marqué nos vies, tant
sur le plan personnel que professionnel.

Je tiens à vous dire combien je suis fier de la façon dont est gérée
la crise sanitaire dans notre commune. Grâce à l’engagement de
tous nos agents et à l’implication de tous nos services municipaux.
Oui, grâce à vous, nous avons su maintenir l’activité de nos services
et mettre en place les dispositifs qui nous permettent
d’accompagner nos concitoyen.ne.s les plus fragiles. Nous avons su
nous adapter, intégrer de nouvelles pratiques et procédures. Tous
les jours, nous mettons les moyens en œuvre, humains et
financiers, pour fonctionner, et garantir la sécurité de nos équipes
et des publics que nous accueillons.

Je tiens également à souligner l’implication, dès la première heure
de cette crise, des équipes de Direction et d’encadrement de notre
collectivité, des membres des instances qui nous aident à gérer nos
dispositifs (Cellule de Veille, CHSCT…), sans oublier celle des élu.e.s
de l’exécutif municipal.

Nous l’avons toutes et tous compris, nous avons encore quelques
mois difficiles devant nous, et au moment où j’écris ces quelques
lignes, de nouvelles mesures plus contraignantes entrent en
vigueur. Je compte sur vous toutes et sur vous tous, pour que
notre commune continue de faire face et tienne.

Et tout comme vous, j’aspire à la reprise de nos activités
habituelles, au retour à la vie sociale à laquelle nous sommes tant
attachés. J’espère que nos efforts collectifs et individuels nous
permettront de sortir dès que possible de cette crise inédite qui
aura permis, à celles et ceux qui en doutaient, de mesurer
l’importance du Service Public, et de celles et ceux qui le font vivre
au quotidien. Votre importance.

Je ne saurais conclure cet éditorial sans avoir une pensée émue
pour ces grandes figures qui nous ont quittés ces derniers mois,
ainsi qu’une pensée affectueuse pour celles et ceux d’entre vous
qui sont actuellement touchés par la maladie, auxquels j’adresse
mes vœux de prompt rétablissement.

Une nouvelle année de combat s’annonce
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Frelon asiatique, pas de panique
Avec le printemps, le frelon asiatique va 
revenir. Deux mots d’ordre : prudence et 
calme.

Le frelon asiatique n’est pas plus 
dangereux que les guêpes, et les frelons 
communs. Il n’est agressif que lorsqu’il se 
sent menacé. 
 
Les frelons asiatiques constituent des nids 
en hauteur, de préférence dans les arbres.  
Il est formellement conseillé de ne pas 
intervenir sur ces nids lorsque vous en 
découvrez un mais plutôt de le signaler 
à la mairie, qui vous donnera la marche à 
suivre..

Il existe plusieurs types de piège 
notamment les «pièges sélectifs » 
(avec des trous laissant échapper 
les autres insectes). De nombreux 
tutoriels sont consultables sur internet. 

Les abeilles, elles, sont à préserver 
car elles sont indispensables à notre 
écosystème. Vous pouvez contribuer à 

leur conservation en faisant pousser des 
plantes mellifères dans votre jardin ; ces 
plantes leur permettront de se nourrir 
sans pour autant attirer les guêpes et les 
frelons.

Abeille

Guêpe

Vous êtes apiculteur·trice et 
vous possédez des ruches 
sur la commune ou proches  
de son territoire ? La ville effectue un 
recensement des ruches dans le cadre de  
son plan abeille. 
 
N’hésitez pas à vous manifester 
auprès de nos services afin que nous 
puissions reprendre contact avec vous. 
Contact: francois.vallin@mairiebully.fr

Recensement 
des ruches

Bully fleurie, les inscriptions sont ouvertes 
Après l’annulation de l’édition 
précédente pour cause de crise 
sanitaire, la 19ème édition du 
traditionnel concours « Bully Fleurie 
» pourra enfin avoir lieu en 2021.

Pour cette édition, la municipalité 
a souhaité que les critères 
d’évaluation fassent écho à 
son Plan Abeilles. En plus des 
points attribués pour l’entretien, 
l’originalité, l’harmonie et la variété 
du fleurissement, un bonus sera 
donc accordé pour la mise en 
valeur des plantes mellifères. La 
présence de ces dernières favorise 
en effet la conservation des abeilles, 
polinisatrices indispensables à 
l’écosystème.

Dans la semaine suivant son 
inscription, chaque participant·e 
recevra une enveloppe 
contenant un sachet de graines 
de plantes mellifères et de la 
documentation sur le sujet, ainsi 
que le règlement du concours. 

Les inscriptions -gratuites- 
débuteront le 6 avril et seront 
ouvertes jusqu’au 4 juin inclus. 
Cette année, elles se 
feront par téléphone, en 
appelant le 03 21 44 92 98. 

De nombreux lots seront à gagner, 
et chaque participant·e sera 
récompensé·e, n’hésitez donc pas à 
vous inscrire !

Mme Christine RIQUIER a été la dernière lauréate lors de l’édition 
2019, qui lui succédera cette année?

Frelon 
asiatique



Les bullygeoises Mary Darsy et Elodie 
Piec ont répondu à l’appel de la CALL 
pour participer au défi « zéro déchet », 
comme 300 autres familles du territoire de 
l’agglomération. L’objectif du défi ? Réduire 
de 30% la production de déchets des 
foyers participants. Leur rôle ? En tant que 
capitaine et co-capitaine, elles ont pour 
missions d’accompagner, d’animer et de 
motiver une équipe de 8 personnes.

Mary, travailleuse sociale, a appris 
l’existence du dispositif via les réseaux 
sociaux. Déjà sensible aux questions 
environnementales, elle a décidé, avec 
sa fille de 12 ans, de relever le défi. « 
On a eu envie d’y participer pour le côté 
environnement, mais aussi parce qu’on 
trouvait intéressant que le défi soit en 
équipe, qu’on puisse rencontrer de 
nouvelles personnes et se conseiller les 
uns les autres pour progresser […] Nous 
sommes dans une superbe équipe : 
BullyGreen, avec d’autres familles très 
motivées »

Un accompagnement et une dynamique de 
groupe stimulants

Du 19 novembre au 19 décembre 2020, 
les familles participantes ont continué 
à consommer comme à leur habitude, 
pour avoir une période de référence sur 
laquelle se baser pour suivre l’évolution 
de leur production de déchets. Puis à 
partir du 19 décembre, les participant·e·s 
sont rentré·e·s dans le vif du sujet : le défi !

Tout au long de l’opération, les familles 
sont accompagnées et peuvent 
bénéficier d’ateliers en distanciel, covid 
oblige. Elles y apprennent notamment 
à fabriquer des cosmétiques et produits 

de ménage maison - ce qui permet de 
réduire la consommation d’emballages 
jetables - ou à lire les étiquettes des 
produits du commerce pour reconnaitre 
les composants polluants ou toxiques. 
Les participant·e·s de ces ateliers sont 
ensuite chargé·e·s de les restituer 
aux autres membres de leur équipe, 
composée de 8 à 10 familles, afin qu’ils 
puissent également en profiter.

Un bilan d’étape positif

Aujourd’hui à mi-parcours (l’opération 
durera jusqu’au 19 juin 2021), Mary tire son 
bilan provisoire : le plus compliqué, selon 
elle, n’est pas de diminuer sa production 
de déchets mais de garder les bonnes 
habitudes sur le long terme et de savoir 
se faire plaisir de temps en temps 
sans culpabiliser. Elle évoque aussi les 
difficultés de faire adhérer l’entourage 

hors du foyer à cette démarche : « ils 
nous trouvent parfois un peu casse-pieds 
» confie Mary, en riant.

Mais au-delà de ces difficultés, 
et en plus de l’impact positif sur 
l’environnement, elle trouve l’expérience 
enrichissante humainement, mais aussi 
économiquement : grâce au « zéro 
déchet », bien des dépenses superflues 
sont évitées. Elle met également en 
avant les bienfaits de ce défi sur la santé, 
la consommation de produits chimiques 
et industriels étant sensiblement réduite. 
D’ailleurs, quand on les interroge sur les 
bénéfices du défi, Mary et sa co-capitaine 
Elodie répondent sans hésiter que ce 
n’est « que du positif ». 
Un exemple à suivre, qui, espérons-le, 
inspirera bien d’autres bullygeois·e·s !
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Défi « zéro déchet »  
les Bullygeois·e·s s'engagent

CADRE DE VIE

Le paillage, le recyclage utile et fertile 
«Rien ne se perd, rien ne se crée, tout se 
transforme»: les services techniques 
municipaux mettent chaque jour en 
application cette citation du chimiste 
Antoine Lavoisier. En effet, pour répondre 
à une interrogation régulière des 
habitant·e·s, les nombreuses branches, 
troncs et surtout les sapins utilisés pour 
la décoration de la ville durant les fêtes 
de Noël sont récupérés puis broyés. 

Les copeaux sont réutilisés par le service 
Espaces Verts afin de réaliser le paillage 
des massifs avec ce matériau peu 
coûteux et écologique.

Mary Darsy et sa fille relèvent le défi du développement durable



Rue Charlemagne, les nouveaux locaux livrés

CADRE DE VIE/TRAVAUX

Le centre Guynemer rénové

Rue Zola et Impasse Gervaise, ça se termine !

Les grands travaux comprenant la réfection intégrale de la rue Zola avancent 
à grands pas. La livraison de l’ensemble est programmée pour juin 2021. Une 
bonne nouvelle pour les habitant·e·s et usager·e·s de cette voie partagée avec la 
commune de Grenay. 

Les services ont posé de nouveaux 
poteaux boulevard Dupuich afin  
de garantir la sécurité des piétons 
aux abords des écoles.

En sécurité

Evoqués lors de notre dernier numéro de janvier 2021, les travaux de réfection 
de l’ancien local EDF de la rue Charlemagne sont quasiment achevés, un monte 
charge sera installé dans les prochains mois pour faciliter le stockage dans les 
locaux mis à disposition des associations caritatives.

Les clés des locaux ont été remises par Nathalie Blanquet, adjointe aux solidarités, 
le lundi 29 mars aux dirigeant·e·s des associations SOS et AMB.

Le Centre Guynemer a 
également fait l’objet d’une 
profonde rénovation.
Le Centre d’Activités féminines 
et le club de broderie 
s’adonneront à leurs travaux 
dans de meilleures conditions 
avec de nouvelles fenêtres 
à double-vitrage et des 
peintures  et sanitaires refaits 
à neuf.

5

avant

après
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La ville prévoit 259 000€ de travaux de réfection de voirie.

Coût total : 14 000 euros

Coût total : 4 071,85 euros



Il arrive souvent que les enfants 
rencontrent des difficultés à s’organiser, 
se concentrer, à comprendre et 
mémoriser leurs leçons. Parfois, les 
parents qui s’investissent pour la 
réussite de leurs enfants n’ont pas 
toutes les clés en main pour les aider au 
mieux. 

C’est pourquoi la Ville a mis en place 
« La courte-échelle », un projet local 
d’accompagnement à la scolarité, en 
coopération avec les directrices d’école, 
la CAF et l’Education Nationale.

C’est un dispositif hors temps scolaire 
qui permet aux enfants de reprendre 
confiance en eux, en leur donnant des 
ressources pour réussir et s’épanouir à 
l’école. C’est une aide complémentaire, 
un appui et un support éducatif au 
sein duquel le travail est adapté aux 
difficultés de l’enfant. Ce dernier y 
apprend à développer son autonomie, 
sa méthodologie, son organisation, et 
développe les compétences liées au 
vivre-ensemble et à la communication.

Le dispositif est également conçu 
pour être un soutien aux familles, et 
leur servir d’espace d’information, de 
dialogue et d’écoute pour qu’ils et elles 
soient en capacité d’accompagner au 
mieux leurs enfants dans leur parcours 
scolaire.

Cet accompagnement gratuit, qui 
s’adresse aux élèves du CP au CM2, est 
un véritable succès : lancé en février 
2021, le dispositif est d’ores et déjà 
complet pour l’année scolaire en cours.

La courte-échelle : l'accompagnement  
scolaire pour les enfants et les parents

Le dépliant de la courte-échelle distribué par l’intermédiaire  
du Pôle de Cohésion Urbaine et Sociale

JEUNESSE / EDUCATION
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Martine Czekalowski
Maire-adjointe en charge de la Jeunesse

« Le triptyque constitué par la commune, l’Education 
Nationale et la Caisse d’allocations Familiales est un exemple 
concret de coopération favorisant le développement de ce 
projet au profit des petits Bullygeois. La courte échelle permet 
aux élèves de se hisser afin de progresser scolairement et de 
s’épanouir. Le fait d’y engager les familles renforce les liens, 
la parentalité et accentue l’accompagnement dans la durée. 
Nous pouvons être fiers du travail accompli par la jeunesse de 
notre commune. La jeunesse demeure, c’est une évidence, 
un pilier de notre action municipale. »

Promeneurs du Net s'adressent au 13-25 ans 
Le Promeneur du Net entend 
poursuivre en ligne, dans la  
« rue numérique », son travail réalisé 
sur le terrain et offre une présence 
éducative sur les dangers que peuvent 
représenter les réseaux sociaux et le 
web. 
Ce sont les animateurs du Centre 
Animation Jeunesse Alexandre 
Delcroix et Jean-Sébastien Bernard 
qui assureront cette fonction sur la 
commune auprès des 13-25 ans.



Cantine : Un défi relevé par nos services 
Le protocole sanitaire ayant de nouveau 
évolué, les services de la ville et les 
élu·e·s ont travaillé à l’ouverture d’un 
nouveau point de restauration, en 
service depuis le 1er février au Foyer Jules 
Ferry.

Réussir à respecter le protocole sanitaire 
de façon stricte est un exercice difficile 
mais indispensable pour sécurité 
sanitaire des 500 enfants accueillis 
chaque jour en restauration scolaire.

Les services de la ville ont mis les 
bouchées doubles afin d’ouvrir un 
nouveau lieu de restauration. Les 
services techniques ont donc toiletté 
la salle Ferry dans cette optique :  
nettoyage complet, désinfection, 
peinture, petits travaux et surtout 
implantation du mobilier en respectant 
les distanciations. Un travail minutieux 
effectué en relation avec le Pôle Affaires 
scolaires et la cantine de la Salle Vasseur.

70 à 80 élèves y déjeunent  

La salle Ferry est équipée d’une cuisine 
ce qui permet de réchauffer les plats 
qui arrivent déjà cuisinés de la cantine 
Vasseur. La salle joue le rôle de cantine 
satellite et accueille 70 à 80 élèves des 
Alouettes. « Nous essayons de garantir 
la sécurité de tous, agents, enfants 
et indirectement de leurs parents » 
précise Géraldine Wayolle, conseillère 
municipale déléguée à l’Education. 

Coût des travaux : 1 150,14 euros

Une délégation municipale  
en visite à la cantine du foyer 

Ferry le 5 février dernier

JEUNESSE / EDUCATION
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La ville a distribué 220 003 masques pédiatriques depuis le début 
de la crise (cantine, ALSH, enfants de + 6 ans)

La Robotique dans les écoles 

220.003 

Les écoles élémentaires ont accueilli des 
ateliers robotiques. en février et mars.

Avec le soutien de l’association Planète 
Sciences, la ville a pu souscrire à un 
plan d’ateliers gratuits d’initiation à la 
programmation et à la robotique. Les 
enfants ont pu apprendre les rudiments 
du codage sur tablette puis le maniement 
de robots type «souris» ou Mbot.  
Les ateliers dans les écoles ont permis 
aux enfants de se familiariser avec ce 
domaine de compétences inscrit au 
programme, Un succès garanti !



En 2019, les Villes de Bully-les-Mines, 
Grenay, Mazingarbe et Sains-en-
Gohelle lançaient la première édition 
de la Coopérative Jeunesse de 
Services, accompagnés par la Ligue de 
l’Enseignement et Coop Connexion, 
respectivement parrain social et parrain 
économique de l’opération.

Après une interruption en 2020- 
crise sanitaire oblige-, la CJS sera 
de retour à l’été 2021, toujours 
avec la volonté de faire découvrir 
l’entreprenariat et l’économie sociale 
et solidaire aux 16-18 ans du territoire. 

La Coopérative Jeunesse de Services 
est un dispositif qui propose aux jeunes 
de découvrir le fonctionnement d’une 
entreprise. 
 
Après avoir reçu des formations sur 
des thèmes variés (rédaction de 
CV, sensibilisation aux questions de 
discriminations…), les jeunes font le 
grand saut en créant leur coopérative 

et en gérant eux-mêmes les prestations 
fournies, les devis et la facturation mais 
aussi la communication autour des 
services proposés par la coopérative. 
Ils et elles sont encadrés par deux 
animateurs-trices qui les guident et les 
accompagnent dans leur entreprise 
estivale.

En 2019, les jeunes avaient proposé des 
prestations de désherbage, de peinture 
et de distribution de journaux pour le 
compte de particuliers, d’entreprises et 
de collectivités territoriales.

En 2021, une nouveau groupe de jeunes 
repartira de 0 et pourra se jeter à l’eau pour 
cette grande aventure entrepreneuriale.
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CJS 2O21: on attend la relève !

Opération Sac Ados pour les 16-25 ans
L’opération Sac Ados s’adresse 
aux jeunes du Pas-de-Calais 
qui souhaitent mettre en œuvre 
un projet de premier départ 
en vacances en autonomie. 

Cette opération concerne les jeunes 
de 16 à 25 ans qui souhaitent partir 
en groupe de 2 à 6 personnes pour 
des séjours d’au moins 4 nuits hors 
de leur lieu de résidence habituel. 

Le Conseil Départemental, initiateur 
de cette opération, fournit à chaque 
candidat·e retenu·e un sac de voyage 
contenant une bourse d’aide au 
départ sous forme de chèques 
vacances ( 200 € pour les séjours 
dans le Pas-de-Calais et 150 € pour 
toutes les autres destinations) ainsi 

que des assurances nominatives 
(responsabilité civile et rapatriement). 

Les jeunes sont accompagnés par 
les référents locaux (voir encadré) 
tout au long du montage du dossier. 
Ces référents les conseilleront, 
porteront un avis sur le projet final et 
transmettront le dossier complet au 
Conseil Départemental au moins 15 
jours avant la date de départ.
 
Les départs sont possibles toute 
l’année, pendant et en dehors des 
périodes de vacances scolaires. 

Il n’est possible d’être bénéficiaire du 
dispositif qu’une seule fois.

Référents: Jean-Sébastien Bernard et 
Alexandre Delcroix  
 
Téléphone: 03 21 45 48 43 ou  03 21 72 
41 76
                                                                            
Mail : jean-sebastien.bernard@
mairiebully.fr
                                                                            
Facebook :  CajBullygeois 

CAJ, Boulevard J.J. Rousseau, les 
mercredis et samedis de 14h à 17h30

La promotion 2019 avait brillamment 
relevé le défi

Les jeunes bullygeois·e·s interessé·e·s 
peuvent appeler le 03 21 72 59 93 
(Maison de Quartier Jean Macé) pour 
de plus amples renseignements et 
envoyer leur candidature (CV + lettre 
de motivation) à l’attention de M. Le 
Maire – Hôtel de Ville – BP 89 - 62160 
Bully-les-Mines

JEUNESSE / EDUCATION



jusqu’à maintenant, nous étions opposés 
aux établissements qui ne sont pas en 
section football » assure l’enseignant.

Des compétitions régionales 

L’an prochain, la première cohorte 
de 6ème va pouvoir bénéficier de ces 
changements avec des avantages 
non-négligeables :  une meilleure 
reconnaissance, une situation stable 
à long terme pour le projet, une 

poursuite d’études en section facilitée 
et un budget plus conséquent. Sur 
le plan sportif, les footballeur·euse·s 
participeront à des compétitions entre 
les sections football du Nord Pas-
de-Calais et le recrutement pourra 
s’ouvrir aux collégien·ne·s hors secteur 
sur dérogation, « jusqu’ici, uniquement 
les enfants d’Aix-Noulette et de Bully-
les-Mines pouvaient candidater » 
commente Thibaut François. 

Caroline Loubat
Maire-adjointe 
en charge du Sport

« Cette ouverture est une 
véritable reconnaissance des 
efforts entrepris depuis 2019 par 
l’équipe pédagogique et le club 
et la municipalité contribuent au 
rayonnement de notre collège. Le 
travail collectif, comme au foot, ça 
paie ! La section foot accompagnera 
son homologue handball, Une bonne 
nouvelle qui vient renforcer notre 
labellisation Terre de Jeux 2024 »
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JO 2O24: le stand de tir labellisé 
Le stand de tir régional Marcel Becq est 
labellisé « centre de préparation » pour 
les Jeux Olympiques. 

Cette nouvelle reconnaissance vient 
couronner de succès le travail de la 
Ville, notamment de Madame Caroline 
Loubat, adjointe aux sports, de l’équipe 
du Service des Sports et des Francs-
Tireurs Artésiens.

Des infrastructures sportives  
plébiscitées

François Lemaire a salué cette réussite :  
« Cette labellisation vient couronner 
un travail collectif de nos services, des 
élu·e·s en charge du dossier et bien sûr 
des bénévoles d’un club historique de 
notre commune, Nous relions aujourd’hui 
l’histoire de notre ville à un événement 
majeur du sport mondial». 

Paris 2024 a donc reconnu la qualité 
des infrastructures de la Ville, et plus 
largement du Département. Comme 
le souligne Jean-Claude Leroy, 
Président du Pas-de-Calais, « 28 sites 
labellisés officiellement […] par le Comité 

d’organisation des Jeux Olympiques 
Paris 2024. Cela place le Pas-de-
Calais au 1er rang régional en nombre 
de sites mais surtout au 2eme rang 
national juste derrière le Val de Marne !» 

Anita Conti s'offre une section foot

SPORT

Une bonne nouvelle pour Anita Conti et les amoureux du ballon rond, à la rentrée 2021, la section foot verra le jour.

Depuis septembre 2018, le collège Anita 
Conti dispose d’une classe football, « 
un projet porté par le collège, le club de 
l’ES Bully-les-Mines et la municipalité. 
Nous remercions d’ailleurs ces deux 
partenaires pour leur implication. » 
précise Thibaut François, professeur 
d’EPS en charge de la classe. A ce jour, 
la section est mixte et accueille déjà 32 
élèves.  « L’an prochain nous disputerons 
le championnat des sections, mais 
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BULLY SE BOUGE

Dépistage massif  

à la Salle Corbelle
Le mercredi 10 mars, l’Agence Régionale de Santé et la 
Communauté d’Agglomération Lens-Liévin ont procédé à un 
dépistage massif du Covid-19 à la salle Corbelle. Le dépistage 
était gratuit et sans rendez-vous sur simple présentation  
de la carte vitale. 173 personnes ont poussé la porte afin de 
se faire tester.

Les accueils de loisirs de l'automne

Les élu·e·s ont rendu visite aux enfants des ALSH et aux ados du CAJ pour la deuxième semaine des vacances d’hiver.
Au programme, un petit tour dans l’univers d’Harry Potter, un voyage chez Peter Pan et une dégustation de cookies faits avec 
amour par les meilleures pâtissières du Centre Animation Jeunesse.

Le jeudi 18 février, une délégation d’élu·e·s de Bully-les-
Mines, accompagnée par des élu·e·s de la Commune d’Aix-
Noulette, ont apporté leur soutien aux professeurs et parents 
d’élèves du Collège Anita Conti à l’occasion de l’opération 
«collège mort». Les élu·e·s réclament le maintien des 
moyens pour une éducation de qualité. Le Conseil Municipal 
a adopté une motion en ce sens à l’unanimité.

Mobilisation à Anita Conti

Zèbre, Marluche etc 
l'EFM aide la création
Depuis le début de la crise sanitaire, le secteur culturel est mis 
à rude épreuve. C’est pour cette raison que l’Espace François 
Mitterrand, privé de représentations, a décidé d’ouvrir 
ses portes aux artistes. L’objectif est de les accompagner 
techniquement et humainement dans  leur processus créatif. 
Depuis le début de l’année, 9 compagnies sont venues créer 
à Bully. Des créations que vous pourrez sûrement découvrir 
prochainement dans votre ville.



Silence, on tourne !

BULLY SE BOUGE

Une délégation municipale a remis aux enfants de CM2 le 
traditionnel cadeau de la ville pour leur entrée prochaine 
en 6ème.. Cette année, petite évolution avec la remise d’un 
dictionnaire Français-Anglais et d’une clé USB -16 gigas, un 
outil inscrit sur la liste des fournitures d’entrée au collège.

Les «P’tits bricoleurs» ont finalement 
accompli leur mission: faire décoller 
leurs mini-fusées depuis le Stade 
Corbelle transformé en cosmodrome. 
Cinq séances ont été nécessaires 
pour créer leurs fusées et découvrir 
comment les lancer grâce au mode de 
propulsion à poudre. Un défi relevé haut 
la main grâce à l’association Planète 
Sciences qui a animé ces séances du 
mercredi après-midi. 

Fin janvier et début février, les équipes de France Télévision 
ont pris leurs quartiers à Bully-les-Mines pour le tournage 
du téléfilm «Deux femmes». Dans cette oeuvre inspirée 
de faits réels survenus dans les années 60, une juge vient 
au secours d’une femme injustement accusée de meurtre.  
Les équipes ont mis le cap sur la Place de la Marne, le 
Parc Henri Darras et rue Salengro pour quelques scènes au 
restaurant «Chez Johnny».

Le vendredi 12 mars, l’association «Ludovic, un défi pour 
la vie», pilotée par Valérie et Jean-Luc Leroy, a remis deux 
défibrillateurs à la ville afin de poursuivre l’équipement de la 
commune. L’association, qui existe depuis 2009, remettait ses 
152eme et 153eme machines.
La ville compte à ce jour 25 défibrillateurs dans les structures  
municipales, sans compter ceux des autres établissements 
publics comme le Collège Anita Conti et le Lycée Léo 
Lagrange.

Do you speak english?

«Ludovic, un défi pour la 
vie» offre 2 défibrillateurs

Ateliers Fusée: les P'tits bricoleurs ont visé la lune
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Océane découvre son futur métier

SENIORS

Vous souhaitez intégrer la Résidence 
Autonomie Maurice Debout ?
Vous avez plus de 60 ans ?
Vous êtes autonome dans les actes de la 
vie quotidienne ?
Vous vous sentez isolé·e et souhaiteriez 
vivre en collectivité et prendre part à des 
animations adaptées ?
Intégrez la Résidence Autonomie Maurice 
Debout !

La Résidence comporte une salle de 
vie pour les animations et les temps de 
détente ainsi qu’une salle de restauration 
pour le partage des repas le midi. 
 
La structure met également à votre 
disposition  une navette séniors, 
deux blanchisseries (machine à laver et 
sèche- linge), un coin TV, des jeux de 
société et bien d’autres services encore.

1 rue Rhin et Danube / lfpa@mairiebully.fr / 03 21 29 22 38

Océane Lefebvre, jeune étudiante en 
BTS, effectue son alternance auprès 
de la Résidence Autonomie et de la 
Plateforme Seniors.

Océane n’est pas une inconnue 
puisque cette jeune femme originaire 
de la Cité 2 a fait toute sa scolarité à 
Bully et a obtenu son bac en 2019 au 
Lycée Léo Lagrange « Je garde de bons 
souvenirs de ce lycée, où  j’ai passé un 
bac ST2S, dans le social ». Une fois 
son diplôme en poche, c’est vers un 
service civique qu’elle se tourne : « 
d’octobre 2019 à mars 2020, j’ai été en 
service civique pour la ville de Bully, J’ai 
donc pu concrètement faire du social 
et notamment des visites aux résidents 
du foyer Maurice Debout une fois par 
semaine dans le cadre des animations ». 

18h par semaine entre la Résidence 
Autonomie et la Plateforme Seniors

Cette première approche lui a donné 
envie de poursuivre dans cette voie : 
en septembre 2020, la Bullygeoise fait 
donc sa rentrée au Lycée Valentine 
Labbé de La Madeleine en BTS SP 
3S (Service Sanitaire et Social) en 
alternance « Je fais 18h partagées entre 
la Plateforme Seniors et la Résidence 

Autonomie. Cela crée des liens avec les 
personnes qu’on aide, on s’attache ».  
 
Créer des liens, encadrer et se rendre 
utile sont les principes qu’Océane 
souhaite valoriser dans son futur métier 
: « avec la Plateforme, on aide dans 
les démarches, on est là pour rediriger; 
la Résidence, c’est un service proposé, 
c’est un peu comme une famille car on 
est clairement identifiés, ils comptent sur 
nous.» 

Cette alternance est aussi 
l’occasion pour elle de croiser 
les étudiant·e·s infirmier·e·s :  
« on se complète entre le sanitaire et le 
social. » 
 
Au fil de cette expérience, Océane 
a pu dessiner les contours 
de son avenir professionnel : 
« J’aimerais être Accompagnante 
d’Elèves en Situation de Handicap 
(AESH)».

Océane met la main à la pâte lors des animations à la Résidence.
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Vous êtes interessé·e ?

N’hésitez pas à prendre rendez-vous 
avec la Responsable afin d’étudier 
l’éventuelle intégration au sein de la 
structure et remplir le dossier de pré-
admission

Dès le retour de validation positif, 
il vous restera à fournir l’intégralité 
des documents administratifs 
obligatoires pour la constitution du 
dossier.

Un chèque de caution est obligatoire 
lors de l’Etat des lieux d’entrée.



Mutuelle solidaire, ça marche !

Petites Villes de demain 
Bully-les-Mines entre dans le dispositif

La nouvelle a été annoncée le 28 janvier 
2021 par un courrier de Jacqueline 
Gourault, Ministre de la Cohésion des 
Territoires et des Relations avec les 
Collectivités Territoriales.

Ce dispositif fait partie du plan de 
relance initié par l’Etat pour 1 000 villes 
de moins de 20 000 habitants avec une 
enveloppe globale de trois milliards 
d’euros sur six ans.
C’est un programme d’appui aux 
communes, piloté par l’Agence Nationale 
de la Cohésion des Territoires, qui a pour 
objectifs de renforcer leur dynamisme 
commercial et d’accompagner la 
reconversion des friches urbaines et la 
rénovation du patrimoine bâti. 

Bully repêchée in extremis

Bully-les-Mines avait candidaté en fin 
d’année 2020 pour intégrer le dispositif 
« Petites Villes de demain ». 

Malheureusement, la commune 
ne faisait pas partie de la liste des 
villes retenues révélée fin décembre.
François Lemaire a donc alerté 
le Président de la République sur 
l’enjeu d’attractivité  que représentait 
ce dispositif pour notre commune. 
Fin janvier, un courrier de la ministre 
adressé au Maire annonçait finalement 
que Bully était ajoutée à la liste des villes 
sélectionnée. Une information ensuite 
confirmée par le chef de cabinet du 
Président de la République «au regard 
des indicateurs socioéconmiques et 
considérant aussi le projet porté par le 
Maire de la commune.»

Une opportunité de redynamiser  
le centre-ville
Ce dispositif permettra à notre 
commune de bénéficier d’un soutien 
technique et financier pour ses actions. 
Un dénouement juste et légitime pour 
notre commune.

Le dispositif 
représente une 
enveloppe de trois 
milliards d’euros 
sur six ans pour 
l’ensemble des 
communes.

En octobre 2019 et après deux ans 
de réflexion, Bully-les-Mines, Sains-
en-Gohelle et Grenay s’associaient et 
choisissaient la mutuelle SMH comme 
partenaire pour créer une mutuelle 
intercommunale solidaire.

Dès janvier 2020, la mutuelle était 
effective pour les habitant·e·s, avec 
des tarifs adaptés aux besoins de 
protection de chacun·e. En 4 mois 
:176 bénéficiaires ont rejoint la SMH.  

Un très bon départ, suivi d’un léger 
ralentissement dû à l’apparition du 
COVID et au premier confinement.

L’objectif de proximité est toutefois 
atteint  avec onze permanences tenues 
à la Maison des Associations et en 
Mairie par le conseiller mutualiste, qui 

a également assuré dix-sept rendez-
vous à domicile, Le groupe SMH 
avait aussi tenu un stand au Forum 
Seniors pour présenter ses offres. 

Afin de poursuivre la réflexion 
engagée sur la mutuelle, une 
commission extra-municipale « suivi 
et évolution de la mutuelle solidaire 
intercommunale» vient de voir le 
jour et servira de reservoir d’idées. 

Si vous souhaitez vous renseigner sur 
la mutuelle solidaire intercommunale, 
vous pouvez appeler le 03 20 10 97 10

La SMH était présente au Forum Seniors.

ATTRACTIVITÉ
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François Lemaire
Maire de Bully-les-Mines

A nous de jouer !

« L’Etat semble enfin avoir 
redécouvert l’importance des  
« petites communes », les 
grandes métropoles ayant 
longtemps été privilégiées par 
les politiques publiques. Nous le 
voyons bien, toutes nos petites 
communes souffrent des évolutions 
économiques et sociétales qui ont 
marqué ces trente dernières années 
– fermeture des commerces et de 
services publics, perte d’attractivité, 
diminution de la population... Or, 
elles offrent un cadre de vie plus 
épanouissant, on y vit souvent bien 
mieux que dans des grandes villes. 
Grâce à ce dispositif, nous allons 
pouvoir revitaliser notre centre-
ville, le rendre plus attractif. C’est 
un travail de longue haleine dans 
lequel nous allons pleinement nous 
engager ! »



I comme Immo est arrivé

ML Bâtiment s'agrandit

Découvrez  
le Reiki

L’agence de vente et de gestion de biens 
locatifs pose ses valises à Bully.

C’est au  73 de la rue Salengro qu’I 
comme Immo pousuit son expansion. 
Les locaux de l’agence aixoise, créée 
en 2006, étaient devenus petits : « Nous 
étions huit à Aix, nous commencions 
à être à l’étroit, nous sommes donc 4 
à Bully et 4 à Aix.» Cette occasion de 
s’implanter s’est révélée être la bonne 
: « Bully est une ville centrale avec des 
atouts : commerces, gare, marchés, 
accès aux axes routiers. Cela nous 
permettra de rayonner sur le nord de 
Bully où nous travaillons beaucoup. 
Il n’y avait plus d’agence immo sur 
la commune. Il n’y a que le syndic de 
copropriété que nous ne faisons pas, on 
ne souhaite pas s’éparpiller. »

Etoffer les équipes

Avec plus d’espace, Tony Moulin 
renforce ses équipes dans le négoce et 
la gestion locative « nous gérons environ 
250 biens dont 60 à 70 uniquement 
sur Bully, ce qui est déjà conséquent ».  
Les nouvelles recrues bénéficient 
aussi de la force du réseau FNAIM, la 
fédération nationale de l’immoblier 
« Adhérents du réseau FNAIM, cela 
nous donne des outils modernes : la 
démateralisation, la formation. Il y a 
également un vrai code d’éthique et de 
déontologie.» 

I comme Immo
73 rue Salengro

Tél : 03.21.45.16.36

ATTRACTIVITÉ ECONOMIQUE

En juin 2019, Bully Infos vous avait 
raconté l’histoire de la société créée 
par Matthieu Martin, Manuelle Martin 
Lopes et Olivier Lopes de Caldas.
L’entreprise, qui compte à ce jour 25 
collaborateurs·trices, a récemment 
quitté la zone du Minopole pour 
s’installer rue Lamendin au pied du 
terril du 2: «Nous avons déménagé 
dans le but de devenir propriétaires de 
nos locaux avec deux avantages à la clé 
: des locaux plus grands et une meilleure 
organisation. Il était important de rester 
à Bully, une stituation avantageuse 
pour nos chantiers»  précisent les 
dirigeant·e· s dont l’entreprise évolue 
dans le secteur  de la rénovation, de la 
maçonnerie et des travaux d’extérieurs. 

Mail : sasmlbatiment@gmail.com

Au clin d'oeil 
sur la toile

Installée à Bully-les-Mines depuis 
2008, Mme Duchatel a créé il y a un an 
sa micro-entreprise dédiée au bien-
être avec deux axes principaux : la 
réflexologie plantaire et le Reiki. «Le 
Reiki est une discipline chinoise que 
j’ai découverte en 2005, Cela joue sur 
la capture d’énergie, c’est trés efficace, 
mais attention ! Ce n’est pas un substitut 
à la médecine, le Reiki n’est pas un don».  
Retraitée, Dany pratique pour «le 
plaisir, car c’est trés spirituel» et travaille 
également avec la réflexologie 
plantaire «car l’intégralité du corps 
se retrouve dans le pied, cela détend 
énormement et peut être très utile contre 
le stress».

Tél : 06.18.03.57.12

Sevda Honoré participe régulièrement 
aux nombreuses animations de la ville. 
Forte de son expérience dans la vente et 
le contact clients, elle a créé sa société 
de distribution Au Clin d’Oeil : «Je vends 
décoration, vaisselle, vêtements femme 
et homme, jouets, accessoires, produits 
ménagers... J’avais déjà créé ma page 
pour vendre des affaires personnelles et 
les personnes me suivaient de plus en 
plus.» A ce jour, les produits disponibles 
sont visibles sur sa page facebook et 
Sevda a investi les marchés de Bully 
depuis le 1er avril. Elle développe son 
commerce avec une idée derrière la 
tête : «Mon objectif est de créer mon site 
Web». A suivre...

Tél : 07 88 43 63 45
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Cet hiver, l’Union Commerciale de Bully 
a lancé trois animations : un concours 
photo, le jeu de la phrase mystère 
mais aussi un concours des vitrines 
des commerçants. Une vingtaine de 
commerces étaient inscrits.

C’est un jury composé de conseiller·e·s 
municipaux qui a procédé à la notation 
des concurrent·e·s. La lauréate est 

madame Fanny Frésier, qui gère le 
salon de coiffure FM Hair rue Salengro. 

Son prix lui a été remis par le bureau 
de l’Union Commerciale et c’est 
Madame Amandine Pinck du magasin 
La Foir’fouille qui lui a remis un bon 
d’achat qui lui permettra de continuer 
à décorer son salon pour les prochains 
événements.

Concours des Vitrines de Noël  
Une belle participation

Animations, 
le programme

Fête des Mères - Tombola

Du 21 mai au 28 mai 2021

Du 19 octobre au 29 octobre 2021

Septembre 2021

Du 5 au 20 décembre 2021

Du 5 au 20 décembre 2021

La culture chez vos  
commerçants - Tombola

Halloween - coloriages

Noël - concours de photos

Noël - la phrase mystère

Les légumes bio, le renouveau
Il y a deux ans environ, nous vous 
parlions de la création des Légumes 
Bio de Bully, premier maraichage 
en zone urbaine du Pas-de-Calais.  
Après avoir fait éclore le projet, René 
Herf a décidé de passer la main à 
Pierre-Olivier Boursigaux.

Pierre-Olivier connait bien René Herf, 
puisqu’il était son fournisseur de plants 
et l’avait conseillé lors de son installation: 
«Nous nous étions rencontrés avec René 
lors d’une formation sur le bio; nous 
avons cette sensibilité en commun»

Le repreneur connait un peu Bully 
puisqu’il y faisait le marché où il 
commercialisait des légumes bio et 
des fleurs «J’ai arrêté les fleurs et me 
suis concentré sur les légumes, comme 
pour mes sites de Wavrin (près de Lille) 
et de Béthune. 

Huiles essentielles  
et vente en cagettes

Le nouvel exploitant a donc repris 
le nom «Les Légumes Bio» en y 

ajoutant «le renouveau» car les idées 
ne manquent pas pour animer la 
parcelle de 5 000m2, avec notamment 
la production de plantes pour huiles 
essentielles: «avant la première guerre 
mondiale, la Région était productrice 
de plantes médicinales». De la 
production d’huiles essentielles, au 
sirop il n’y a qu’un pas: «pourquoi pas». 

Pierre-Olivier Boursigaux maintient 

la vente de légumes en cagettes sur 
l’exploitation: «sur le site cagette.net, les 
personnes peuvent réserver et retirer leur 
commande le mercredi après-midi; si les 
clients ne peuvent pas venir ce jour-là, 
nous pouvons proposer un autre jour de 
la semaine.»

Les légumes bio
89 rue des 4 hallots

cagette.net
pierreolivierplants.fr
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Bientôt une compagne pour Fernand
Bien que les fêtes populaires et autres 
carnavals soient mis en veille depuis 
près d’un an, l’association Les Amis de 
Fernand poursuit un ambitieux projet.

L’idée trottait dans la tête des Amis de 
Fernand depuis un petit moment : créer 
une géante pour donner une compagne 
à Fernand afin que le géant bullygeois 
ne soit plus seul à écumer les défilés 
régionaux, de Cassel à Dunkerque en 
passant par la Belgique.

Le samedi 22 mai 2016, Fernand avait 
été baptisé au complexe Marcel Becq 
(des trombes d’eau avait repoussé les 
festivités en intérieur), un moment de 
convivialité gravé dans la mémoire des 
autres amicales de Géants. Eric, Cédric, 
Julie, Cindy et toute la bande se sont 

donc retroussés les manches pour être 
à la hauteur de ce projet... géant.

Devenus spécialistes en la matière, les 
Amis de Fernand se sont rapprochés 
d’un facteur de géant, Pierre Loyer, qui 
officie à Comines dans les Flandres. 
Les travaux sont déjà bien avancés 
comme on peut le voir sur la photo. 

Reste encore à trouver une date de 
baptême à Bully, un défi qui ne devrait 
pas effrayer l’association. La géante a 
déjà un prénom qui sera dévoilé le jour 
de la cérémonie, un peu de patience !

«Bully Grand Condé» rugit à Bully

Actif·ve·s sur notre commune, les 
membres du Lions Club se lancent dans 
l’aventure d’un nouveau club : Bully 
Grand Condé 

Brigitte Nowak et Jeanine Sintive ne 
manquent pas d’idées pour la nouvelle 
section du Lions Club qu’elles ont 
initiée avec leurs ami·e·s en mars 
2020 « Nous étions déjà actifs sur la 
commune, par la mise à disposition de 
chiens guides d’aveugle, la vente de 
tulipes avec le Lycée ou la collecte de 
lunettes » assure Brigitte Nowak. Le 
Lions Club, ONG reconnue « ne perçoit 
pas de subventions, au contraire, nous 
sommes là pour aider. Les associations 
locales commencent à nous connaître 
» assurent les membres. Chaque club 
s’inscrit ou non dans les thématiques 
portées par le Lions Club avec d’autres 
clubs..

Un salon Vins et Terroir
Avec 16 membres, l’association est 
en ordre de marche « nous prévoyons 
un marché Vins et Terroir les 16 et 17 
octobre prochains, puisque nous avons 
déjà de nombreux contacts. Nous avons 
également la vente de tulipes au mois 
d’avril au profit de la lutte contre les 
cancers des enfants. Nous reverserons 
l’intégralité des bénéfices à l’hopital Oscar 
Lambret. Nous allons aussi déployer 

des boîtes dans les structures de la ville 
pour continuer la collecte des lunettes; 
nous en sommes déjà à 2547 paires ». 

Malgré un planning bien rempli, les 
adhérent·e·s planchent sur le fanion qui 
devra réfleter l’enracinement local de 
l’association, à l’image du nom choisi 
pour la section, Bully Grand Condé. 

C’est une référence à la Bataille de 
Lens, qui s’est en partie déroulée sur 
notre commune  «C’est une belle page 
de l’histoire locale, et puis créer à Bully 
est un retour des choses. La majorité de 
nos membres sont Bullygeois et nous 
avons toujours eu le soutien de la ville 
dans nos projets  » souligne Jeanine 
Sintive.

Contact : jeanine.sintive@gmail.com

Le Lions Club a déjà offert plusieurs 
chiens-guide et participe à 

l’opération tulipe (ici avec les lycéens 
de Léo Lagrange  en 2017).

La géante dans l’atelier de Pierre 
Loyer à Comines. Son travail est à 

découvrir sur internet.

ASSOCIATIONS



A VOTRE SERVICE !

Vos élu·e·s 
en permanence

Jusqu'à nouvel ordre durant 
cette crise sanitaire, vos élu·e·s 
assurent des rendez-vous 
téléphoniques. Si vous souhaitez 
obtenir un rendez-vous, contactez 
le 03.21.44.92.92 ou envoyez 
un mail sur la boite contact@
mairiebully.fr

Monsieur Le Maire 

Jérémy Robillart, adjoint chargé 
de la tranquillité publique et de 
l’urbanisme.

Martine Czekalowski, adjointe  
chargée de l’Enfance et de la 
Jeunesse.

Patrick Leroy, adjoint chargé du 
logement et de l’habitat durable.

Caroline Loubat, adjointe chargée  
du sport et de la citoyenneté.
 
Pascal Fouquart, adjoint chargé 
de l’Environnement et de la 
gestion du Patrimoine Communal.
 
Nathalie Blanquet, adjointe 
chargée des Solidarités.

Ali Ben Fraj, adjoint chargé des 
Séniors et du Handicap.
 
Dominique Delenclos, adjointe 
chargée de la Culture et la Vie 
Associative.

INFORMATIONS PUBLIQUES

J.M. Padot nous a quittés
Jean Michel Padot, ancien conseiller 
municipal, est décédé le 22 février 
dernier. François Lemaire lui a rendu 
hommage:
 
« C’est avec beaucoup de tristesse 
que j’ai appris le décès de Jean-Michel 
Padot, à l’âge de 67 ans. Conseiller 
municipal depuis 1995, administrateur 
du Centre Communal d’Action Sociale,  
Jean-Michel Padot était un homme de 
conviction, un militant combatif, engagé 
contre l’injustice sociale et les dérives de la 
mondialisation. Un homme d’une grande 
culture politique, à l’analyse pointue et au 
verbe facile. 
 
Nous n’avions pas la même sensibilité 
politique, nous étions même opposants au 
sein de l’assemblée municipale, mais toujours 
dans le respect mutuel et l’envie d’agir pour 
notre commune et sa population. Un terrain 
sur lequel nous nous sommes souvent 
retrouvés.»
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JM Padot, lors de l’investiture  
du conseil en 2015.

JM Padot, au cours d’une réunion sur la mutuelle solidaire intercommunale. 

HOMMAGE

Suite à la fermeture de la Trésorerie de 
Bully-les-Mines, la commune a obtenu 
que les Finances Publiques tiennent une 
permanence hebdomadaire en Mairie. Si 
vous souhaitez obtenir un rendez-vous 
avec un agent des Finances Publiques, 
la permanence se tient à l’Hôtel de Ville 
tous les jeudis de 9h à 12h, uniquement 
sur rendez-vous. 

 
Les rendez-vous sont à prendre auprès 

de la Mairie au 03 21 44 92 92

Permanence des Finances 
publiques 

La trésorerie de Bully les Mines 
a fermé ses portes le 1 janvier 
2021. L’intersyndicale des 
Finances Publiques du 62 refuse 
d’accepter ces fermetures de 
service. Pour exprimer ce refus, 
elle vous propose de vous 
accueillir sans rendez-vous le 

6 mai au matin à partir de 8h30 

à la Maison des Associations, 
Place Georges Clémenceau afin 
de répondre aux questions et 
aider chaque usager à remplir sa 
déclaration.

L'intersyndicale toujours 
mobilisée, vous donne  
rendez-vous le 6 mai



Cher·e·s bullygeois·e·s,

Une présentation du Rapport d’Orientation 
Budgétaire de notre commune a été effectuée 
lors de notre dernier Conseil Municipal afin de 
préparer l’exercice financier 2021. Un examen 
plein d’expertise et de détail qui s’est sans 
surprise clôturé par une absence de débat 
avec l’opposition.

Celui-ci a mis en lumière la bonne santé 
financière de notre commune. Cette situation 
est la logique d’un travail minutieux, d’une 
rigueur quotidienne de nos services. Elus 
accompagnés des techniciens priorisent les 
besoins, évaluent pour gérer au mieux les 
dépenses. Dans ce cadre, le recours à nos 
services pour la réalisation directe de travaux 
permet aujourd’hui de maîtriser nos dépenses 
et de valoriser les savoir-faire.

Je souhaite par ailleurs évoquer un point qui 
a été expliqué lors du Débat. Nous allons 
effectivement développer la phase 2 de la 
vidéo-protection (rue Salengro, cimetière, 
complexe Mauroy, Maison des Associations, 
poursuite des sécurisations des entrées et 
sorties de ville). Promis à nos concitoyens, 
ce dispositif fonctionne déjà et ses premiers 
résultats sont encourageants sur deux points. 
Le premier est l’effet dissuasif dans les secteurs 
déjà équipés. Le second point est la résolution 
d’affaires. En effet, notre brigade ASVP est 
régulièrement sollicitée par les services de 
justice ou de la police (dans un cadre législatif 
strict) pour récupérer les vidéos. Celles-ci ont 
déjà servi à résoudre des affaires en cours. 
Ce n’est pas parce que la discrétion ne nous 
permet pas d’en faire la promotion que celui-
ci n’est pas efficace, bien au contraire.

Cette rigueur va permettre à la municipalité 
d’être ambitieuse en menant à bien divers 
études et projets comme la reconstruction 
d’une piscine municipale, la requalification de 
la friche du Collège Phalempin, la réalisation 
de l’étude urbaine de la Cité des Brebis ou 
encore le déploiement de la Maison des Arts.

Jérémy ROBILLART
Maire-Adjoint

Responsable du groupe Majoritaire

Chères Bullygeoises, chers Bullygeois,

Cela fait plus d’un an que nous sommes 
prisonniers de la Covidet  de  ses  variants,  1  
an  que  nous subissons l’incompétence d’un 
gouvernement complétement déconnecté 
de la réalité des Français et de leurs sacrifices.

L’augmentation des cas chez les plus jeunes 
dans notre commune devient de plus en plus 
inquiétante, nos  laboratoires sont  submergés 
par  les tests des  enfants  parfois  très jeunes 
ainsi que  la fermeture des classes. Mais où 
en sont les promesses d’Emmanuel Macron 
concernant les tests salivaires dans chaque 
école de notre région ? Que fait notre Maire 
vis-à-vis de ces testspourquoi nelesréclame-
t-il pas pour  le  bien de  nos  enfants et  
des  plus  fragiles ? Cela  se  fait  dans  des 
communes  avoisinantes. L’urgence pour  
Monsieur  le  Maire  était  visiblement d’obtenir 
un  repêchage au programme d’état «petite 
ville de demain». 
La crainte grandissante des parents qui 
ne comprennent pas pourquoi une classe 
complète est mise à l’isolement, mais que 
dans certains cas les assistantes  de  vie  
scolaire de ces classes  continuent d’exercer 
dans d’autres, c’est un non-sens, où est la 
logique ?
A  quand  une ligne de conduite 
compréhensible et cohérente, à quand 
une vaccination digne d’un pays comme  la  
France, les  habitants  de notre ville,  de notre  
région ne  sont  pas  des citoyens de  seconde 
zone.
Notre ville va mal  avec une monté en charge 
de la violence, des vols. Les gens sont à 
bouts. Aucune réaction,  alors  que  le  maire  
est censé être le  premier magistrat de  la  
ville, à ce jour nous n’avons aucune police 
municipale et nous réclamons sa création au 
plus vite.

Vos élus Rassemblement National

Caroline Méloni, Michel Duez, Daisy Scalise et 

Frédéric Lombart
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TRIBUNES LIBRES



ETAT CIVIL

Décès

Naissances
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*Liste arrêtée au 16 mars 2021

61ans d'amour pour 
les époux Bisson

17.11.20  CUCHEVAL Sandy
30.11.20  LEJEUNE Henriette
11.12.20  LESPINASSE Cyr
13.12.20  KERBICHE Simone
15.12.20  CHARLES Jacqueline
17.12.20  LUKASZEWSKI Gérard
18.12.20  HERMANT Jean-Claude
20.12.20  NAVARRETE Gilbert
22.12.20  DUPUIS Paul
30.12.20  TAILLEZ Gérard
31.12.20  THOBOIS Rachel
01.01.21  WALCZAK Jean
01.01.21  VANDEKERCKOVE Claude
02.01.21  LEROY Nadine
02.01.21  GUILLEMAND Michel
04.01.21  OMBREUX Josette
04.01.21  VISCAR Frédéric
10.01.21  THIBAUT Charles

11.01.21  DERCOURT Charles
20.01.21  MASI Robert
21.01.21  STOCKMAN Marie
24.01.21  WIECZOREK Iréna
03.02.21  LOUBAT Gloria
05.02.21  STAQUET Mariannik
06.02.21  BAJDEK Gérard
07.02.21  LHOTE Raymonde
10.02.21  DAUBRESSE Geneviève
13.02.21  BAPTISTE Roland
16.02.21  LALLEMAND Cyriaque
20.02.21  PROVILLE Eglantine
22.02.21  PADOT Jean-Michel
25.02.21  FONTAINE André
27.02.21  REGNAUT Angèla
28.02.21  LOCA Jean-Pierre
01.03.21  NOWACZYK Marie
02.03.21  DELANNOY Bertrand

25.11.20  LEROY Taylor
03.12.20  GUYOT Lucy
04.12.20  SKORIC Louise
13.12.20  LEBLOND Kaylïa
17.12.20  LEPOT Evy
21.12.20  DAUBIES William
22.12.20  JESIAK Mia
22.12.20  JESIAK Cassy
23.12.20  WAREMBOURG Maxine
26.12.20  DARRAS Myron
30.12.20  MAIONE Tysio
02.01.21  BÉDU Lilia
04.01.21  BOULANGER Lorëna
09.01.21  DARRAS Thibault
14.01.21  PARISSEAUX Hugo
22.01.21  LAMBOLEZ Inaya
22.01.21  DELECROIX Lyana
22.01.21  ZEHNDER Céleste

24.01.21  BENHAMZA Alezio
26.01.21  THENARD Robin
27.01.21  DELORY GUFFROY Elina
31.01.21  AHLERS Louise
31.01.21  GERME Ninho
31.01.21  DEBERRE Noé
01.02.21  KOUCH Eden
06.02.21  FOURMAUX Inaya
07.02.21  GODART Alix
08.02.21  LEKEUX Tomy
10.02.21  GUISGAND Matthew
11.02.21  COLLIGNON WARMÉ Lylou
13.02.21  COUSSIN Théa
13.02.21  COUSSIN Ninon
20.02.21  ANNIERE Layla
22.02.21  BENMARHA Layla
03.03.21  GUYOT Clara
05.03.21  ROBERT Meyson

26.12.20  GERME Julie et HIEST Loïc 28.12.20  DÉJARDIN Pauline et LOPÉS Arnaud

Mariages

Le 27 février 2021, les époux Bisson ont fêté leur 61ème 
anniversaire de mariage. Le 6 mars, un an après la cérémonie 
de noces de diamant qui aurait du être célébrée en mairie, 
Patrick Leroy, adjoint au Maire et Nicole Gruson, vice-
présidente du Département, ont rendu une petite visite à 
Joséphine et Bernard. Un instant convivial pour se remémorer 
de beaux souvenirs et leur remettre un cadeau de la part de 
la Ville.




